
本报11月28日讯(记者
王晓霜) 22日，《16件实

事办得咋样》系列报道第一
篇《城区实现新能源公交车
全覆盖》经报道之后，迅速
引来市民、网友的关注，大
家纷纷表示解读16件实事
的报道，能让市民知道市政
府为改善民生做了哪些工
作，进展如何，一目了然。

2012年年初，滨州市委
副书记、市长张光峰在《政
府工作报告》中提出了要实
施好关系民生的16件实事。
日前，记者对这16件民生实
事进行了探访，并在11月22

日推出了《16件实事办得
咋样》系列报道第一篇。

“真没想到，从去年一
直困扰我的坐车难的问题
在今年得到了解决，政府真
是给咱老百姓办实事啊！”
市民张女士表示，她住在华
纺小区，经常去黄河三路渤
海九路附近，但一直没有直
通的公交车，让她每次都要
多走路，非常不方便。

“ 103可以到那边，但
是我每次都走上一段路到
五四转盘那里去坐车，有
点远，也挺耽误时间的，
为这个打车也不值当。今
年市政府提出的 1 6 件实
事里有一条就是公交便
民，其中 1 0 3 线路的走向
由黄河二路渤海五路调整
至黄河二路渤海三路。这
样一来公交车就经过我们
小区门口了，我坐车也方
便多了。”张女士说。

市民刘先生表示，今年
16件实事中“医保补助”也
比较“给力”，解决了他“看
病难”的问题。“今年医疗政
策新改革之后，新农合报销
力度增大，我上次住院的费
用报了一大半，省了很多
钱。”刘先生说，像校车、住
房、就业、供热等民生实事
都是大家最关心的事，大家
都非常关心这些事的进展
如何。

“我看到你们的报道
了，这样解读 16件实事挺
好的，让我们大家都能知
道市政府为改善民生做了
哪些工作，进展如何，一
目了然。”一位网友表示，
马上到年底了，记者探访
16件实事的实际进展能让
大家更清楚地了解市政府
是如何把群众利益放在首
位，这种务实的做法让大
家心里感觉很温暖，“这
说明政府真正把咱老百姓
的需求挂在心里了。”

另 一 位 网 友“ 没 时
间”表示，从去年推出“十
大民心工程”到今年推出

“ 16件实事”以来，政府越
来 越“ 听 百 姓 使 唤 了 ”，

“群众利益无小事，最近
这几年政府做的都是给大
家带来实惠的好事，而不
是 原 来 那 种 所 谓 的‘ 面
子’工程，政府官员们不
再追求‘看得见’的政绩
了，老百姓就高兴了。”

16件实事报道

引来市民关注

今年规划项目1030个，规划面积46 . 65万平方米，年底前全部完成

25万学生将住上安全校舍
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重磅

【【开开栏栏的的话话】】
22001122年年年年初初，，滨滨州州市市委委副副书书记记、、市市长长张张光光峰峰在在《《政政府府工工作作报报告告》》中中提提出出在在22001122年年要要实实施施好好平平安安校校车车、、校校舍舍安安全全工工程程、、学学前前教教育育三三年年行行

动动计计划划、、建建设设保保障障性性住住房房、、提提高高住住房房公公积积金金抵抵押押贷贷款款额额度度、、就就业业创创业业工工程程、、资资助助困困难难学学生生、、环环卫卫一一体体化化、、公公交交便便民民、、危危桥桥改改造造、、养养老老服服务务、、医医
保保补补助助、、万万村村千千乡乡、、河河道道治治理理、、文文体体活活动动、、供供热热改改革革1166件件关关系系百百姓姓利利益益的的民民生生实实事事。。如如今今已已经经接接近近年年底底，，本本报报记记者者对对这这1166件件实实事事进进行行了了探探
访访，，即即日日起起推推出出《《1166件件实实事事记记者者探探访访》》系系列列报报道道，，让让大大家家更更直直观观地地感感受受到到1166件件实实事事带带来来的的实实惠惠便便利利。。校校舍舍安安全全工工程程

1166件件实实事事
办办得得咋咋样样

滨州市滨城区杨柳雪镇实
验小学校舍重建就在全市的校
舍安全工程项目之列。2 6 日，记
者从杨柳雪镇实验小学了解到，
三层的教学楼、三层的实验楼、
整齐的操场等配套设施在今年 9
月份投入使用。全校 1 6 个教学
班，7 8 6 名学生用上了安全的教
室。学校列入校安工程项目后，
新建校按省标准化学校要求建

设，工程累计完成投资 1 5 0 0 万
元。

杨柳雪镇实验小学张校长
告诉记者，学校在没有新建教学
楼之前，只有13个教学班，530多
名学生。“那时候学生们用的都
是那种好几十年的老房子，平房
里 也 没 有 暖 气 ，门 窗 都 是 木 头
的，尤其是冬天，学生们很是受
罪。”张校长告诉记者，他当初的

梦想就盼望着能在安全的楼房
里给孩子们上课。

说起学校的变化，几位同学
显得很高兴，都说现在的教室要
比之前的好。李云飞今年上六年
级，一直都是杨柳雪镇实验小学
的学生。她告诉记者，她上2、3年
级的时候是在学校最前面的一
些平房里上课，屋子矮、采光也
不好，“有时候上课抬起头来看

着房顶还在想会不会有东西掉
下！”李云飞和同学们一边说一
边笑了起来。

“现在的教学楼不仅干净，
而且还有地暖，在里面上课又放
心又舒服。孩子在新教学楼里上
学俺们家长也高兴，也放心。学
校怎么说也是孩子第二个家呀，
学 校 安 全 了 ，俺 们 家 长 才 安 心
啊。”来接孩子的一位家长说。

>> 新教学楼干净安全，在里面上课既舒服又放心

2009年，滨州市制定了《滨州
市中小学校校舍安全工程实施方
案》，对全市中小学校存在安全隐
患的校舍进行抗震加固改造或重
建，使其达到当地重点设防类抗
震设防标准,并符合防御其他地质
灾害和防洪、防台风、防火、防雷
击等安全要求。

从2009年开始，滨州市用5年
时间,按抗震加固、综合防灾的要
求,集中重建整体出现险情的D级
危房,改造加固局部出现险情的C

级和达不到抗震设防要求的校舍,
彻底消除中小学校舍安全隐患。
2009年及以后新建、改扩建的中
小学校舍,要严格按照国家确定的
抗震设防要求和中小学校建设标
准 ,原则上以建设楼房校舍为主 ,
确保校舍安全，同时建立全市中
小学校舍信息管理系统,实时监控
校舍安全状况,为中小学校舍安全
工程和安全管理提供服务。

记者从相关部门了解到，滨
州市校舍安全工程2012年规划项

目数为 1030个，总面积为 46 . 65
万平方米，规划投资2 . 62亿元。截
至目前，所有项目已经全部开工，
开工面积达到49 . 90万平方米，开
工面积比例为 107%。“现在已经
竣工的项目数为978个，竣工面积
为 48 . 26万平方米，到 2012年的
12月底之前，所有的项目将全部
完工，春节过后学生们就可以用
上安全的校舍了。”工作人员告诉
记者。

“在3567个总项目数全部完

成之后，全市将有25万中小学生
因此受益。而在这期间，我们也会
去各个项目工地，为校舍的安全
质量把关。”工作人员说。

同时，中小学校舍安全工程
由省级政府统一组织,市、县政府
负责实施,专业部门密切配合。以
县区为单位进行规划、统计。截至
目前，阳信县、无棣县、开发区、高
新区以及北海新区开工的414个
项 目 已 全 部 竣 工 ，竣 工 面 积 为
15 . 58万平方米。

>> 今年开工1030个项目，年底前将全部完成

资金筹集是顺利推进校安工
程的基本保障，滨州在校安工程
实施中财政主渠道的作用特别明
显。滨州市在每年的市、县两级财
政预算中，都安排专项资金保障
校安工程实施，新增财力向校安
工程倾斜。

据了解，邹平县的学校建设
的投资，由县财政承担 70%，“县
级政府是校安工程的责任主体”
得到很好的体现。2010年，全市在

城市基础设施配套费中每平方米
增加20元，专项用于中小学建设，
进一步提高了财政支撑能力。当
年，全市财政教育支出占地方财
政支出的比例达到19 . 4%。

为了提高校安工程建设资金
的效益，滨州市规划、住建、国土、
地震等10个部门联合，在全省率先
出台了校舍建设规费减免政策，现
已累计减免各项费用2 . 8亿元，最
大限度降低了校舍建设成本。

在解决校安工程资金难题的
同时，滨州市还对校舍建设的质
量严格把关。“比如建校使用的钢
筋，经招标确定品牌、型号和价格
后，由学校方面的共组人员跟随
施工单位一起到生产厂家直接进
料，实行全程跟踪，保证质量。”工
作人员说。

此外，滨州市对所有项目的
勘察、设计、监理、施工都通过依
法招投标，委托具备资质的单位

进行，同时还安排专人代表校方
对辖区内校安工程进行监管。全
市校安工程所有资金纳入专户管
理，实行按工程实施进度分期核
拨的办法，施工单位向财政部门
申请拨款时，需由校安办负责人
对工程进度和质量签字确认。这
样以资金拨付为抓手，加大了校
安办对工程质量的监管力度，有
效推进了校安工程的进展，保证
了安全质量。

>> 政府主导，多举措为校舍安全保驾护航

“全力推进中小学校校舍工程和标准化建设，投资2 . 8亿元，加固中小学校舍31万平方米、新建中小学校舍14万平
方米。”这是2012年滨州政府工作报告中所提到的16件关系群众切身利益的民生实事中的第二项。2009年，滨州市中小
学生校舍安全工程启动，规划3—5年内完成总项目3567个，总面积达180 . 98万平方米。其中，2012年规划项目数为1030
个，规划面积46 . 65万平方米，规划投资2 . 62亿元，现在已经竣工的项目数为978个，今年年底所有的项目将全部完工。

在杨柳镇实验小学，学生们从崭新的教学楼里走出来。
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